



**CURIA DIOCESANA
DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.**

San Juan de los Lagos, Jal. 1 de diciembre de 2020
Asunto: Jornada Diocesana de Oración y Solidaridad
para con las víctimas de abuso
Protocolo 989/2020

**Circular
A todo el Pueblo de Dios**

«Si alguno destruye el templo de Dios, Dios lo destruirá a él, porque el templo de Dios es santo, y ese templo son ustedes» (1Cor 3, 16-23).

A todos los fieles cristianos de la Diócesis de San Juan de los Lagos, les saludo con afecto de pastor, padre y hermano al comenzar el tiempo litúrgico del Adviento.

Del 9 al 13 de noviembre los Obispos de México celebramos de manera virtual, debido a la emergencia sanitaria por COVID-19, la CIX Asamblea Plenaria. El Nuncio Apostólico Mons. Franco Coppola en su mensaje de apertura nos invitó *«a renovar y profundizar el compromiso en pro del cuidado de las personas vulnerables, de los más pequeños y frágiles...», entre los cuales se encuentran quienes han sido objeto de abuso por parte de algunos de nuestros clérigos»* y nos recordó que *«las directivas y disposiciones de la Santa Sede y particularmente las ofrecidas por el Santo Padre están ya, de manera fuerte y clara, ante nosotros».*

El 10 de noviembre, la Secretaría de Estado del Vaticano hizo público un Informe sobre el conocimiento institucional y el proceso de toma de decisiones de la Santa Sede en relación con un ex cardenal, lo que provocó muchas y variadas reacciones, yo quiero detenerme en dos: 1) El Papa Francisco expresó con profundo dolor: *«Renuevo mi cercanía a las víctimas de todo abuso y el compromiso de la Iglesia para erradicar este mal»* y 2) El Presidente de la Comisión Pontificia para la Protección de los Menores dijo: *«Ya no basta con que la Iglesia simplemente pida perdón, prometa transparencia y se disculpe. Todos los supervivientes, que han tenido el valor de presentarse, obligando a la Iglesia a enfrentarse a los crímenes cometidos por el clero, el personal religioso y de otro tipo, merecen nuestro cuidado, apoyo y honestidad. Tenemos la obligación, por todos los medios posibles, de responsabilizar a los actores de esas reprobables violaciones de la dignidad humana y asegurarnos de que se haga todo lo posible para garantizar la seguridad de nuestro pueblo».*



CURIA DIOCESANA DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.

Como Obispo de esta Diócesis; **deseo y pido que sigan creciendo en los fieles cristianos que la formamos**, de una manera especial en los clérigos y consagrados, **las siguientes actitudes en toda actividad pastoral**: 1) **el reconocimiento y el respeto** por las víctimas/sobrevivientes que con valentía han denunciado estos crímenes, 2) **la responsabilidad de cada uno para hablar** de situaciones como éstas ante las autoridades correspondientes, 3) **la determinación de responsabilizar a los actores** de esas reprobables violaciones de la dignidad humana, 4) **la reparación justa e integral** de los daños que se infringieron a la víctima, a su familia y a la comunidad, 5) **la transparencia** en la manera de administrar y **rendir cuentas de todo** lo que se nos confía, 6) **la promoción de una cultura-espiritualidad del Buen Trato** en los ambientes y relaciones que promovemos y 7) **la oración y el esfuerzo de conversión constantes** para poder seguir a **Jesucristo** con humildad e integridad de vida.

Buscando por todos los medios **que estos hechos abusivos no se repitan en la Iglesia**, cuando se presenta una denuncia de abuso sexual, se está acompañando a las víctimas para que se les haga justicia a nivel eclesial y civil; en vistas a la prevención, se están implementando progresivamente, animados por la Comisión Diocesana para la Protección de los Menores (CDPM), las normas, los protocolos y códigos de conducta adecuados a los agentes (clérigos, consagrados y laicos). Pero más que asegurar protocolos, **se necesita una conversión constante de los corazones a la santidad** que sea capaz de suscitar anunciadores creíbles del Evangelio, **dóciles al Espíritu Santo a ejemplo de Jesucristo**.

Para mostrar el cuidado y apoyo eclesial a quienes han padecido abusos sexuales y para acrecentar nuestra solidaridad con ellos, se celebrará anualmente la **Jornada Diocesana de Oración y Solidaridad para con las víctimas**, que este año se realizará los días **5 y 6 de diciembre**, ofreciendo la Eucaristía por ellas y sus familias y aceptando la invitación a la conversión que nos hace San Juan Bautista en el **segundo domingo de Adviento**. En la página web de la CDPM: <https://protecciondelosmenores.org>, se ofrecen algunos subsidios de oración.

Estoy abierto a seguir atendiendo a las personas que han sufrido abuso sexual en el ámbito eclesial y **sigo invitando a denunciar estos crímenes, sean actuales o del pasado**, buscando **ayudar para que sanen las heridas** que se les han causado.

Reconozco y valoro que también en la sociedad civil hay iniciativas y esfuerzos concretos por ayudar a ir enfrentando y superando los abusos infantiles, generando conciencia sobre los maltratos que sufren los niños, niñas y adolescentes dentro y



CURIA DIOCESANA DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.

fuera de sus hogares. Un dato fuerte es que México ocupa el primer lugar en abuso sexual infantil en el mundo, con 5.4 millones de casos al año (OCDE). (<https://www.aldeasinfantiles.org.mx/noticias/columna-sos/no-al-abuso-sexual-hacia-ninos-y-ninas>), por lo que resulta necesario hacer visible este tipo de violencia que viven los niños, para comprometernos a evitarlos.

Contemplando a la Inmaculada Virgen María, que como Madre amorosa supo cuidar de su Hijo Jesús, me despido deseando que Ella nos fortalezca para que seamos, a ejemplo suyo, refugio, ayuda y consuelo para los que sufren a causa de los abusos sexuales en la Iglesia y en la sociedad.

Con mi bendición:



+ Jorge Alberto Arizpe
+ **MONS. JORGE ALBERTO CAVAZOS ARIZPE**

VI Obispo de la Diócesis de San Juan de los Lagos

SR. PBRO. CARLOS ROCHA HERNÁNDEZ
Canciller

Ccp Archivo

Página 3 | 3